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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко представил Губернатору края Виктору Толоконскому 
предложения по совершенствованию мер господдержки коренного населения 

В ходе рабочего визита на Таймыр Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский 
провел совещание с руководителями структурных подразделений Администрации 
муниципального района. В нем приняли участие заместитель Председателя Правительства 
Красноярского края Юрий Захаринский, заместитель Председателя Законодательного 
Собрания края Дмитрий Свиридов, уполномоченный по правам коренных малочисленных 
народов в Красноярском крае Семен Пальчин, депутат Законодательного Собрания края 
Николай Фокин, Глава Таймыра Сергей Ткаченко, Глава города Дудинка Юрий Гурин, 
заместители Главы муниципального района по профильным направлениям, депутаты 
районного и городского Советов.  

Открывая совещание, Виктор Толоконский отметил, что одним из главных результатов 
этой рабочей встречи должно стать совместное с органами местного самоуправления 
формирование принципиально новых подходов и предложений, которые лягут в основу новой 
политики государственной поддержки коренных малочисленных народов Красноярского края, 
их хозяйственной и социальной деятельности. Сформировать и подписать обновленную 
программу предполагается уже 1 июля текущего года. «Сохранять отрасль без развития не 
продуктивно. Нужны точные, ясные ориентиры на будущее. Исходя из этого понимания, 
следует разрабатывать механизм поддержки в настоящем. К сожалению, часто приходиться 
встречать упрощенный подход к решению проблем. В каждой сфере должно быть 
долгосрочное видение: будь-то строительство жилого фонда в поселках или организация 
образовательного процесса. Обновленная программа господдержки коренных 
малочисленных народов Красноярского края будет предполагать не только серьезное 
увеличение бюджетных ресурсов, но и кардинально иные подходы в работе, которые и будут 
стимулировать развитие», - отметил Виктор Александрович.  

 О том, что традиционные, выработанные годами меры поддержки коренного населения 
уже не соответствуют современным реалиям времени, отметил и Глава Таймыра Сергей 
Ткаченко. Он представил Губернатору предложения о дополнительных, а также 
совершенствовании действующих мер господдержки. К примеру, для граждан, проживающих 
в труднодоступных и отдаленных населенных пунктах, предлагается предусмотреть снижение 
пассажирских тарифов на воздушном транспорте, где 70% от стоимости субсидировалось бы 
за счет средств районного бюджета. Также Глава муниципального района предложил 
дополнить закон Красноярского края «О социальной поддержке граждан, проживающих в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края» мерой 
соцподдержки в части компенсации расходов, связанных с проездом к месту лечения и 
обратно северянам, проживающим в отдаленных поселках муниципального района. С целью 
укрепления кадрового потенциала сельских учреждений необходимо решение жилищных 
вопросов. Объекты социальной инфраструктуры:  школы, больницы, учреждения 
здравоохранения, культуры нуждаются в капитальном ремонте, а многие и вовсе необходимо 
строить заново. Кроме того, Сергей Ткаченко отметил, что для Таймыра остается актуальным 
вопрос осуществления контрольных и надзорных функций федеральными структурами в 
отношении объектов животного мира, сотрудники должны находиться в каждом поселении 
района.  

Отдельное внимание в своем выступлении Глава муниципального района уделил 
оленеводству, представив Губернатору Концепцию развития этой отрасли на территории 
Таймыра. Для решения ряда задач предлагается наделить органы местного самоуправления 
государственными полномочиями в части материально-технического обеспечения, 
предоставления финансовой поддержки на развитие, охрану от хищных зверей, поддержки 
племенного оленеводства, страхования, приобретения кормов, содействия созданию 
факторий, организации учета поголовья и другое.  
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Большинство предложений Сергея Ткаченко Губернатор поддержал, подчеркнув, 
что оленеводство должно стать полноценной отраслью экономики края. «Часть озвученных 
задач возможно решить в рамках текущего финансового года, но большинство вопросов, 
конечно, требуют подготовки конкретных управленческих нормативных документов для 
перераспределения полномочий, либо коррекции действующих госпрограмм, чтобы 
внесенные изменения коснулись и других северных территорий края. Если необходимо 
создание факторий, то это тоже должна быть краевая программа», - сказал Виктор 
Толоконский.  

В завершении совещания Губернатор ответил на вопросы присутствующих. Так, к 
примеру, главный врач КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Наталья Морозова 
попросила его оказать содействие в открытии аптечных пунктов государственной аптечной 
сети Красноярского края «Губернские аптеки» в поселках Диксон и Усть-Порт. Виктор 
Толоконский оперативно решил вопрос на месте. 

«Таймыр» 
 

Жителям Таймыра отказали в проведении референдума за отделение от Красноярского 
края  

Инициативной группе из Дудинки отказали в проведении народного голосования по 
выходу из состава Красноярского края.  

Как сообщает «Седьмой канал», комиссия нашела в поданных в местный избирком 
документах нарушения. Так, в них не было конкретной просьбы о регистрации инициативной 
группы и не все ее члены подписали ходатайство. Тем не менее местные активисты не 
планируют сдаваться. 

 - Я считаю, решение было принято необоснованно, я планирую его обжаловать, как член 
избирательной комиссии. Будут проводиться митинги, одиночные пикеты, мы не собираемся 
прекращать это мероприятие и дальше бороться за улучшение качества жизни наших 
земляков, — заявила телекомпании представитель инициативной группы Стелла Кох. 

В ближайшее время активисты планируют устранить все недочеты в документах и 
провести повторное собрание избирательной комиссии. 

Напомним, на прошлой неделе стало известно о том, что инициативная группа жителей 
Таймырского Долгано-Ненецкого района потребовала провести референдум об отделении от 
Красноярского края. По словам местных жителей после объединения (в 2007 году) жизнь на 
таймыре ухудшилась, в частности, некоторые госструктуры переместились в Красноярск и 
Норильск, часть жителей территории потеряли работу, возникли проблемы с получением 
госуслуг. 

Деловой квартал 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинку посетил губернатор Красноярского края  
 20 мая Дудинку с рабочим визитом посетил губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский. В ходе визита губернатор провел встречу с Главами Таймыра и Дудинки 
Сергеем Ткаченко и Юрием Гуриным. Глава города доложил об итогах двухлетней подготовки 
к 350-летию Дудинки и о плане завершающего этапа работ по обновлению городской 
инфраструктуры и благоустройству, намеченного на лето 2017 года. Виктор Толоконский 
положительно оценил динамику работ. Юрий Гурин пригласил губернатора Красноярского 
края принять участие в торжествах, приуроченных к юбилею Дудинки, которые пройдут в 
сентябре текущего года. 

 
Дудинские спасатели отметили юбилей   

19 мая в малом зале кинодосугового Центра «Арктика» состоялось торжественное 
мероприятие, посвящённое 20-летию со дня образования управления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям администрации Таймырского муниципального района. 
Участие в нём принял  Глава города Дудинки Юрий Гурин. Он поблагодарил работников 
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управления за повседневную эффективную работу, за надёжность и готовность 
выполнить свой долг по предупреждению и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера. 

            Деятельность управления по делам ГО и ЧС на Таймыре началась 20 мая 1997 
года. Именно в этот день было подписано постановление администрации Таймырского 
(Долгано-Ненецкого) автономного округа  об образовании подразделения. Начальником 
управления был назначен майор Ильдар Джураев.  

           Первой проверкой обоснованности создания на территории данной структуры и 
серьёзным испытанием на профессиональную пригодность его сотрудников стал паводок 
1999 года. Угроза затопления машинного зала Хантайской ГЭС, вырабатывающей 
электроэнергию для нужд Норильского промрайона, из-за критического уровня воды в Енисее 
потребовала проведения взрывных работ. Вследствие этого резко обострилась паводковая 
ситуация в районе Дудинки, а посёлок Левинские Пески ушёл под воду. Хорошо 
организованное взаимодействие органов власти, предприятий Дудинки и управления ГО и ЧС 
округа позволило тогда эвакуировать из зоны затопления 181 жителя Левинских Песков. 

          В июне 2001 года была создана Таймырская окружная служба спасения. С октября 
2003 года, после передачи в ведение министерства по чрезвычайным ситуациям России 
ведомственной пожарной части ГМК «Норильский никель» и создания на её базе пожарной 
части № 3 ГПС МЧС России по охране города Дудинки, к управлению был присоединён отдел 
государственной противопожарной службы МЧС России по Таймырскому автономному округу. 
С этого времени структура функционирует как объединённый орган. С 2009 года его 
возглавляет Андрей Шопин. Аварийно-спасательной службой управления в настоящее время 
руководит Владимир Змиенко. 

         За 20 лет работы на Таймыре специалисты подразделений управления по делам 
ГО и ЧС администрации Таймырского муниципального района  провели большое количество 
поисково-спасательных операций, спасли тысячи жизней,  оказали помощь сотням 
пострадавших земляков… 

 
Уровень воды повышается с каждым днём – не выходите на лёд! 

По сообщению пресс-службы управления по делам ГОЧС, уровень воды на Енисее в 
районе города Дудинки составил к 8:00 22 мая 730 сантиметров. За минувшие сутки вода 
поднялась на 34 сантиметра. 

Прирост воды в районе посёлка Потапово составил 36 см, уровень на отметке нижнего 
бьефа 326 см. Кромка льда на Енисее ниже села Верещагино и находится в 708 километрах 
от Дудинки. В Селиванихе Туруханского района уже идёт ледоход. 

Специалисты управления по делам ГОЧС напоминают, что выезд на лёд запрещён. Об 
этом напоминают установленные в районе нулевого причала и дебаркадера знаки с 
соответствующим текстом, а напротив рыбозавода у Енисея расположен стенд с 
предупредительной информацией. Горожанам рекомендовано воздержаться также и от 
пешего выхода на Енисей – уровень воды с каждым днём становится выше, уже появились 
забереги. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Перинатальный центр в Норильске должен быть построен до конца текущего года.  

Губернатор края достаточно уверенно смотрит на перспективы норильского 
перинатального центра, со строительством которого до сих пор то и дело возникали 
сложности. Лично побывав на объекте, он еще раз подтвердил, объект будет построен в 
текущем году. «Возведение этого объекта для города так же значимо, как и реконструкция 
ВПП. В целом в Норильске действует прекрасный родильный дом, здесь очень высокие 
показатели качества оказания помощи родовспоможения, один из самых низких в стране 
показателей младенческой смертности. Но строительство перинатального центра – это 
вопрос будущего города. В суровую зиму, в самые экстремальные морозы и самые сильные 
ветра, стройка не останавливалась. Мы действительно обновили график, и говорить о том, 
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что сроки строительства сорваны, нельзя. Построить центр мы должны к декабрю 2017 
года, и мы его построим. Качество ни в чем не должно пострадать», - заявил губернатор.  

По мнению Виктора Толоконского, сейчас работы перешли в ту стадию, когда северная 
специфика уже не влияет на процесс: монтируются ограждающие конструкции, перегородки. 
А вот темп, говорит губернатор, нужно набрать уникальный - с такой скоростью еще никто не 
строил. «Во многом темп строительства определяется количеством рабочих. Сейчас на 
объекте работают 160 человек, в пиковое время – примерно в августе – в Норильск 
дополнительно приедут специалисты, их число будет доведено до 750. Размещаться они 
также будут в административном здании в Оганере. Если там не хватит места, городские 
власти найдут дополнительные помещения – время еще есть и соответствующее поручение я 
уже дал», – говорит Виктор Толоконский. С руководством «Норникеля» достигнута 
договоренность о предоставлении необходимой помощи в рабочем порядке. Например, 
сейчас подъемные краны взяты именно у «Норникеля», потому что до начала навигации еще 
далеко, а стройку останавливать нельзя. До конца сентября планируется завершить 
возведение каркаса здания, до конца октября - закрыть тепловой контур. Все процессы будут 
запараллелены: одновременно будут монтировать перегородки и остекление, ставить 
кровлю. Срок поставки медицинского оборудования – до 10 октября. «Я не могу сейчас 
говорить о том, что до 1 января мы примем роды в новом центре. Но процесс сдачи объекта в 
эксплутатацию – не такой уж быстрый. Например, в Ачинске акт о приемке перинатального 
центра мы подписали 21 декабря прошлого года, а первый ребенок там родился 1 марта. Эта 
подвижка по срокам никак не нарушает нормальную жизнь города: перинатальный центр 
строится на очень далекую перспективу. Если бы ситуация была такова, что мамам негде 
было бы рожать, я принял бы другие меры. Но сейчас для нас первостепенное значение 
имеет качество», - пояснил губернатор. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Губернатор края Виктор Толоконский дал высокую оценку экологическим проектам 
«Норникеля».  

Во время рабочей поездки в Норильск губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский встретился с руководителями Заполярного филиала «Норникеля», сообщает 
пресс-служба компании. В ходе встречи губернатору рассказали об экологических проектах 
компании. Так, директор Заполярного филиал Александр Рюмин сообщил, что за последние 
два года реализовано несколько важнейших проектов. На Надеждинском металлургическом 
заводе проведена реконструкция по увеличению мощностей пирометаллургического 
производства с 1,85 до 2,4 млн тонн концентрата в год, успешно завершен комплексный 
проект по закрытию устаревшего никелевого производства, выполнена реконструкция 
Талнахской обогатительной фабрики, введена в эксплуатацию первая очередь нового 
хвостохранилища. За счет модернизации обогатительных мощностей и закрытия завода 
произошло сокращение выбросов диоксида серы на 15% в совокупности по Заполярному 
филиалу и на 30% в черте города Норильска. Также в результате закрытия никелевого завода 
ликвидировано 600 источников загрязнения атмосферы, прекращено образование порядка 
1400 тыс. тонн отходов в год. Текущие затраты на охрану окружающей среды в 2016 году 
составили 13,7 млрд рублей, на 2017 год выделено порядка 14 млрд рублей. Среди задач на 
ближайшие годы – реализация серного проекта, цель которого - сокращение суммарных 
выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Заполярном филиале на 75%, а 
также оптимизация водооборота и снижение сбросов в водные объекты, оснащение 
источников выбросов автоматическими системами контроля, выполнение расширенной 
программы производственного экологического контроля объектов размещения отходов и 
другие проекты. Виктор Толоконский дал высокую оценку деятельности Заполярного филиала 
в сфере экологии и пообещал всестороннюю поддержку в реализации экологических 
инициатив компании. 

«Заполярная правда» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский сообщил о досрочной сдаче трети объектов Универсиады-2019 
Порядка 10 объектов зимней Универсиады-2019 в Красноярске планируется сдать 

раньше срока, сообщила пресс-служба правительства Красноярского края со ссылкой на 
губернатора Виктора Толоконского. 

Накануне глава региона принял участие в селекторном совещании под 
председательством полпреда президента в Сибирском Федеральном округе Сергея Меняйло. 

«Все объекты в полном объеме обеспечены финансированием из федерального и 
краевого бюджетов. В рамках реализации поручения президента подготовлены 
актуализированные графики сдачи объектов в эксплуатацию. Более того, мы планируем 
порядка десяти объектов сдать раньше срока — например, спорткомплексы “Сопка” и 
“Радуга”, спортивно-тренерский блок “Снежный”, многофункциональный центр СФУ, БСМП и 
другие», — цитирует Толоконского пресс-служба. 

Также сообщается, что для транспортного обслуживания участников и гостей 
студенческих игр будет приобретено около 140 автобусов — для этого из федерального и 
краевого бюджета выделено 1,2 млрд руб. 

Ранее сообщалось, что во время визита в Красноярске в марте президент Владимир 
Путин отметил отставание на два-четыре месяца в строительстве трети спортивных 
сооружений. В частности, были нарушены сроки по краевой клинической больнице, двум 
транспортным объектам. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Fitch повысило рейтинг Красноярского края с негативного на стабильный. Отмечено 
улучшение бюджетных показателей региона. 

Международное рейтинговое агентство Fitch пересмотрело прогноз по долгосрочным 
рейтингам Красноярского края в иностранной и национальной валюте с «негативного» на 
«стабильный». Об этом сообщили в пресс-службе правительства региона. 

Отмечено улучшение бюджетных показателей региона. По мнению аналитиков, это 
связано с высоким ростом налоговых поступлений (на 14%) и сдерживанием текущих 
расходов в 2016 году. 

«В 2016 году дефицит бюджета снизился до 7% от всех доходов, что является самым 
низким показателем с 2012 года. Fitch ожидает, что дефицит бюджета Красноярского края 
продолжит сокращаться в среднесрочной перспективе, несмотря на рост капитальных 
расходов в 2017—2018 годах», — говорится в релизе на сайте правительства. 

Ранее два известных международных агентства Moody’s и Standard & Poor’s также 
повысили прогноз по кредитным рейтингам Красноярского края с «негативного» на 
«стабильный». 

Компания Fitch Ratings основана в 1913 году. Предоставляет мировым кредитным 
рынкам независимые и ориентированные на перспективу оценки кредитоспособности, 
аналитические исследования и данные. Оперирует рейтинговой шкалой от «AAA» 
(наивысший уровень кредитоспособности) до «D» (дефолт). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Жители Красноярского края стали тратить больше денег на еду. На еду расходуется 
30,4% заработанных средств. 

Согласно данным Красноярскстата, жители региона стали тратить больше денег на еду. 
В 2016 году в среднем на одного члена семьи расходы на продукты составили около 5,3 тыс. 
руб. в месяц, что на 14,1% больше, чем в предыдущем. 

Больше половины общих трат приходится на покупку мяса, молока и хлеба. На 
приобретение еды в целом расходуется 30,4% от заработных средств. 

Так, один человек в семье потребляет за год почти 270 кг молока и молочных продуктов, 
232 яйца, 97 кг хлеба, около 100 кг овощей, 80 кг фруктов и ягод, 86 кг мяса, 22 кг рыбы и 31,5 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 7

кг сахара и кондитерских изделий. Энергетическая ценность суточного рациона 
питания в среднем на члена семьи в крае составила около 2,7 тыс. килокалорий. 

Отметим, стоимость потребительской корзины в 2017 году для взрослых людей 
составляет 6300 рублей в месяц, для несовершеннолетних детей — 6400 рублей, для 
пенсионеров — 5400 рублей. 

Ранее в Росстате сообщали, что средняя по стране стоимость минимального набора 
продуктов питания за 2016 год выросла лишь на 3,5%, составив чуть более 3,7 тыс. руб. 
Сдержать рост продовольственной инфляции помогло снижение цен на сахарный песок (за 
год они упали на 6%), яйца (минус 0,7%) и, главное, на овощи и фрукты. По итогам года цены 
на плодоовощную продукцию упали в среднем на 6,8%. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев предсказал рост ВВП РФ "под 2%" по итогам года 
Рост ВВП России в 2017 году составит порядка 2%, заявил в понедельник журналистам в 

Стамбуле премьер-министр Дмитрий Медведев. 
Он напомнил, что план действий правительства до 2025 года, представленный в пятницу 

президенту Владимиру Путину, ставит цель "в перспективе 19-20 годов выйти на темпы роста 
российской экономики выше среднемировых". 

"Такая цель достижима. Мы исходим из того, что и в этом году рост будет под два 
процента", - сказал Медведев. "Для этого надо принять ряд мер, которые в этом плане и 
изложены. В самых разных областях. Это и инвестиционная сфера, и инновации, и вложения 
в высокотехнологичную экономику", - заявил премьер. 

"Необходимо ещё окончательно досогласовать эти мероприятия, у президента 
запланирован целый ряд обсуждений этих вопросов. Включая экспертизу, которые проводили 
экспертные организации", - сказал Медведев. "Надеюсь, что в ближайшее время эта работа 
будет доведена до конца", - добавил премьер. 

INTERFAX.RU 
 

Матвиенко предложила ввести запрет на участие детей в протестных акциях 
Спикер Совфеда Валентина Матвиенко считает неправильным участие детей и 

подростков в несанкционированных митингах. По ее словам, практику вовлечения детей в 
подобного рода акции нужно пресекать законодательно. 

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко считает, что несовершеннолетние не 
должны принимать участие в протестных акциях, особенно несанкционированных, и 
выступает за законодательный запрет на вовлечение их в подобного рода мероприятия. Об 
этом она заявила в интервью газете «Известия». 

“Убеждена, что несовершеннолетние граждане — дети, подростки — не должны 
участвовать в подобного рода акциях, особенно если они несанкционированные. 

Она подчеркнула, что современные технологии позволяют очень быстро организовывать 
людей, что «стало повседневной практикой». «Когда через интернет, социальные сети в 
незаконные массовые мероприятия вовлекают несовершеннолетних, то это, я считаю, 
недопустимо. Ведь дети подвергаются риску, под угрозой оказывается их безопасность. Это 
нечестно, это цинично, это попрание нравственных и гражданских норм», — сказала 
Матвиенко. 

Спикер добавила, что считает правильным законодательно пресекать подобную практику 
и не исключила обсуждений по этому вопросу в Совете Федерации. 

«Не исключаю, что мы будем обсуждать это в рамках палаты. Все-таки 
несовершеннолетние далеко не всегда могут принимать по-настоящему взвешенные 
решения. Поэтому, может быть, следует законодательно установить запрет вовлечения детей 
в подобного рода массовые акции», — заявила она. 

Матвиенко добавила, что многие протестные акции являются «результатом того, что у 
нас еще недостаточно налажен диалог власти и общества». Читайте также 
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Говоря в целом о протестных акциях в России, Матвиенко напомнила, что право 
граждан на выражение своего мнения закреплено в Конституции. Однако, подчеркнула она, 
«нужно отделять зерна от плевел». 

«Одно дело, когда люди выходят на акции, выражая свое мнение, недовольство той или 
иной ситуацией. И это правильно: чем активнее будет общество, тем эффективнее будет 
деятельность государства Другое дело, что некоторые протестные акции проводятся с 
нарушением закона. В этом случае органы правопорядка обязаны следить за соблюдением 
законодательства, требовать его строгого исполнения», — подчеркнула Матвиенко. 

РБК 
 
За следующие 20 лет зарплаты россиян вырастут в полтора раза 
           Правительство и администрация президента на этой неделе начнут обсуждать 
результаты работы Минэкономики и других ведомств Белого дома над планами действий до 
2025 года. 

Согласно базовому прогнозу для конечной программы экономического прогноза 
Минэкономики до 2035 года, рост реальных зарплат за 18 лет ожидается чуть более чем в 
полтора раза — при росте ВВП на 176% и производительности труда в 3,4 раза, пишет 
«Коммерсант». 
          19 мая премьер-министр России Дмитрий Медведев представил президенту РФ 
Владимиру Путину среднесрочный план действий правительства до 2025 года, в 
предварительном варианте в мае 2017 года собранный Минэкономики под руководством 
министра Максима Орешкина. 

Этот план будет основой единой экономической программы власти. Предложения 
«других экспертных групп», в первую очередь ЦСР под руководством Алексея Кудрина, будут 
рассматриваться в «окончательном варианте», сроки разработки которого не обозначены. 

Структура прогноза такова, что три блока структурных реформ — рост численности 
занятых в экономике, рост инвестактивности и рост производительности труда — вне 
зависимости от конкретного их наполнения их вклад в будущее развитие оценивается как 
константа. 
            Сценарные условия Минэкономики таковы, что в течение ближайших 20 лет в 
заданных ограничениях на реформы существенных изменений в экономике ожидать не 
следует — ни в консервативном, ни в базовом, ни даже в целевом варианте развития. 

При кратном росте производительности труда в целевом варианте реальные зарплаты 
с 2017 по 2035 год должны вырасти на 56,5% при росте ВВП за этот же срок на 78,4%, а 
потребление домохозяйств как доля ВВП увеличится с нынешних чуть более 50% за 18 лет на 
три процентных пункта, следует из прогноза. 

Номинальная средняя зарплата в оптимистичном варианте в 2035 году составит 121 
тыс. руб. при «вечной» четырехпроцентной инфляции (она сократит доходы к номинальным к 
2035 году в 2,1 раза). В текущих мировых ценах это означает увеличение средней зарплаты 
нынешнего работающего поколения с $500 до $800 в месяц и страховых пенсий с $200 до 
$350 к 2035 году. 

Цели по росту ВВП в прогнозе Минэкономики следующие: экономика РФ в целевом 
сценарии достигнет пика роста — 3,6% — в 2028 году, затем замедлив темпы до 3,1% в 2035 
году. 

Infox.ru 
В апреле реальные доходы россиян снизились на 7,6% - Росстат      

В апреле реальные располагаемые денежные доходы населения РФ упали сразу на 
7,6% по сравнению с апрелем 2016 года после снижения на 2,5% в марте, падения на 4,1% в 
феврале, роста на 8,1% в январе, сообщила Федеральная служба госстатистики (Росстат).  

Реальные доходы населения снижались 3 года подряд - в 2016 году доходы упали на 
5,9% в реальном выражении, в 2015 году было падение на 3,2%, в 2014 году их снижение 
составило 0,7%.  

В номинальном выражении доходы населения в апреле 2017 года составили 30 тыс. 493 
рубля - падение на 3,1% к апрелю 2016 года.  
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Средняя заработная плата в апреле 2017 года составила 39 тыс. 253 рублей и выросла, 
согласно оценке Росстата, на 6,7% к апрелю 2016 года.  

В реальном выражении средняя зарплата в апреле 2017 года увеличилась на 2,5%. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Жилищное строительство в России в январе-апреле упало почти на 15% 

В России в апреле 2017 года было построено 4,2 млн квадратных метров жилья, что на 
11,4% меньше показателя апреля 2016 года, сообщила в понедельник Федеральная служба 
государственной статистики (Росстат). 

Как сообщалось, в марте падение жилищного строительства составляло 9%, в феврале -
17%, в январе - 21,6%. 

В целом за январь-апрель 2017 года было построено 17,3 млн кв. м жилья, что на 14,8% 
меньше, чем годом ранее. В 2016 году было построено 79,8 млн кв. м жилья, что на 6,5% 
меньше, чем в 2015 году. 

В целом объем работ, выполненных по виду деятельности "строительство", в апреле 
2017 года составил 421,2 млрд рублей, что на 0,4% меньше показателя аналогичного периода 
2016 года, за январь-апрель - 1 трлн 416,5 млрд рублей, что на 3,1% меньше января-апреля 
2016 года. 

INTERFAX.RU 
 

Глава ВЦИОМ заверил Госдуму, что в России нет революционно настроенной 
молодежи 

Глава ВЦИОМ Валерий Федоров, выступая в понедельник, 22 мая, на парламентских 
слушаниях в Госдуме, посвященных молодежной политике, заявил, что выводы о 
существовании в России "революционно настроенной молодежи" неверны, и молодежь, по 
его наблюдениям, разделяет запрос на "стабильность и порядок".  

"Делать на основании некоторого шума в соцсетях или некоторых митингов и пикетов 
последнего времени вывод о том, что у нас есть революционно настроенная значимая группа 
молодежи, которая требует перемен здесь и сейчас, - это не так", - заявил Федоров (цитата 
по ТАСС). Фраза о выводе, которую начал строить Федоров, требовала предиката 
"преждевременно", из которого следовало бы, что революционно настроенная молодежь в 
России скоро появится, и глава ВЦИОМ поспешно окончил предложение иначе, вопреки 
грамматике.  

Глава ВЦИОМ добавил: "Надо понимать, что молодежь у нас сегодня не революционна, 
запрос на порядок и стабильность остается".  

Вместе с тем он признал, что "больше всего "искрит" в самой молодой группе молодежи, 
тем, кому до 20 лет". "На этом этапе стремление к нематериальным ценностям максимально", 
- подчеркнул Федоров.  

По его словам, российская молодежь настроена на то, чтобы встраиваться в 
существующую социальную систему, "хотя ощущает довольно остро ее недостаточную 
справедливость, недостаточную честность и дефицит уважения".  

Отвечая на вопрос лидера ЛДПР Владимира Жириновского о том, является ли 
"безбрачие среди молодежи" модой - или "негде познакомиться", Федоров назвал это 
следствием осмотрительности и желания убедиться в своем партнере.  

"Сегодня люди не стремятся слишком быстро связывать себя узами брака; они 
оставляют себе возможность попробовать, потестировать и не хотят раньше времени 
совершать ошибки", - цитирует Федорова "Интерфакс".  

Семья, тем не менее, остается в числе приоритетов современных молодых людей - 
только возраст вступления в брак сдвинулся к 28-30 годам.  

В рамках тех же парламентских слушаний о молодежной политике перед Федоровым 
выступила 19-летняя блогер Саша Спилберг (Александра Балковская), которая объяснила 
депутатам, как стать популярнее среди молодых людей, и раскритиковала получившего 
условный срок видеоблогера-атеиста Руслана Соколовского, назвав его "своим коллегой" и 
"идиотом".  
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После антикоррупционных митингов 26 марта, поводом для которых стало 
расследование Фонда борьбы с коррупцией (ФБК) Алексея Навального, посвященное "тайной 
империи" премьер-министра Дмитрия Медведева, в Кремле всерьез озаботились наличием 
среди протестующих большого количества молодежи.  

В рамках противодействия оппозиции экс-вокалистке "Ленинграда" Алисе Вокс был 
заказан видеоклип на песню, в котором критикуются школьники, выходящие на акции 
протеста. В ряде школ и университетов прошли агитационные лекции, разъясняющие вред 
митингов и экстремизма, а в Совете Федерации предложили учить патриотизму в школах. 

newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему власть уже не говорит о справедливости. Разные планеты, на которых живут 
богатые и бедные в России, удаляются друг от друга по все более далеким траекториям. 

В феврале 2012 года после победы на президентских выборах Владимир Путин 
опубликовал большую статью «Строительство справедливости. Социальная политика 
России». Поскольку статья предваряла очередной президентский срок, ее можно назвать 
программной. Текст начинается с сакральной фразы «Россия — социальное государство». 
Далее следуют предначертания о запланированном и неизбежном укреплении 
справедливости путем усиления социальных гарантий в России. 

Статья дышала оптимизмом. Надо признать, что в тот период российская экономика и 
относительное социальное благополучие давали основания для радужных прогнозов. Однако 
за пять лет все круто изменилось, и теперь даже самые лояльные сторонники власти не 
решаются связывать Россию с понятием социальной справедливости. 

Термин «справедливость» исчез из лексикона элиты. А ведь еще недавно наши лидеры 
утверждали, что именно справедливость является ключевой ценностью русского мира. 
Политики с высоких трибун повторяли, что на справедливости стоит и стоять будет 
российское государство. Остается признать, что реальное социально-экономическое 
развитие России пошло совсем не в ту сторону, которую рисовали избирателям шесть лет 
назад. 

Недавно был проведен глобальный социологический опрос в 23 странах мира среди 12 
тысяч человек. Вопрос был единственный и прямой, как выстрел из ружья: «Согласны ли вы с 
утверждением, что большинство богатых людей заслужили свое состояние?» Хуже всего к 
богатым относятся в Греции, это из-за обвального кризиса. Россия — на 22-м, предпоследнем 
месте, сразу за Грецией. В честность накопления и заслуженность крупных состояний у нас 
верит 16 процентов граждан. Можно ли ждать другого результата, если в карманах одного 
процента населения сконцентрировано 75 процентов российского национального достояния? 

Можно возразить, что на Западе традиционно другое, уважительное отношение к 
богатству, что было сформулировано сто лет назад Максом Вебером. Впрочем, его оды 
протестантской этике были воспеты до Первой мировой войны, и неизвестно еще, не отрекся 
бы ученый от своих воззрений в эпоху тотальных мировых кризисов, если бы в момент 
творческого взлета его не сгубила бы пандемия «испанки». 

Толкований может быть много, но на другом, от Европы конце планеты находится Китай, 
который по терпимости к богатству очутился на четвертом месте, уступая только Австралии, 
США и Канаде. А ведь Китай, который в эпоху развитого социализма в СССР, лежал в 
нищете, всего за 20 лет сумел вывести из-за черты бедности 600 миллионов человек. И 
теперь почти половина взрослого населения Китая полагает, что богатые заслуживают своих 
денег и заработали их честно. 

Отношение общества к богатым — следствие происхождения капиталов, что для 
общества не является тайной. В первой десятке американских богачей семеро сделали 
состояние на компьютерных и высоких технологиях, то есть своей головой. В России в первой 
сотне олигархов три четверти сделали состояние на приватизации. Есть несколько «красных 
директоров». Только 20 процентов пришли к богатству с нуля, но и они работают с ресурсами. 
И ни одного, кто отличился бы в высоких технологиях. Справедливость старых поговорок, 
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вроде «От трудов праведных не наживешь палат каменных», подтверждается в 
новейшее время. 

1990-е годы в России принято называть эпохой накопления капитала, сравнимой с 
ранним капитализмом на Западе. Любопытно взглянуть на российского миллиардера, 
которому мог бы адресовать свои тезисы Вебер, который считал, что в основе капитализма 
лежит аскеза — жертва человеческого духа, сознательный отказ от праздника жизни. В 
Европе в общественном понимании раннего капитализма было заложено укрощение 
страстей, греховных порывов, почти религиозная жертвенность. Никакого Куршавеля! В 
России, что открыл еще Остап Бендер, все крупные состояния нажиты бесчестным путем. 

На днях президент Путин подписал Стратегию экономической безопасности. В этом 
документе одной из главных угроз названо социальное расслоение. Положение серьезное — 
соотношение доходов 10 процентов самых богатых против 10 процентов самых бедных 
граждан достигло в России отметки 16. И этот показатель последние годы растет, хотя в тот 
момент, когда Путин писал свою программную статью, он находился на отметке 12 — 13. Для 
сравнения, в Германии, Франции, Швеции он составляет недостижимые для нас 6-9. Для 
полноты картины, надо признать, что в США этот показатель равен 15, но щедрый «велфэр» 
и бесплатные талоны на питание позволяют значительной части американского населения 
предаваться беззаботному созерцанию за счет налогов с миллиардеров. 

А в России с третьим местом по числу миллиардеров и якобы дальновидной плоской 
шкалой налогообложения чудовищная диспропорция в доходах приводит к чудовищному 
социальному расслоению по расходам. Обязательная статья — жилищно-коммунальные 
услуги, от них не отвертишься. В 2014 году задолженность по оплате ЖКУ составляла 5,7 
процента от объема платежей, в 2015-м выросла до 6,4 процента, сейчас подобралась к 7 
процентам. В марте 2016-го не могли вовремя оплатить коммунальные услуги 24 процента 
граждан, в ноябре — уже 27 процентов. То есть каждый четвертый. 

По данным Аналитического центра при правительстве РФ 10 процентов наиболее 
состоятельных граждан тратит на медицинские услуги в 60 раз больше, чем 10 процентов 
наименее обеспеченных. Каждый шестой гражданин не может купить прописанные врачом 
лекарства. При тотальном сокращении государственного и страхового здравоохранения 
могла бы выручить платная медицина. Но малообеспеченным семьям даже при печальном 
обороте событий на нее очень сложно найти средства. У 20 процентов самых бедных граждан 
доля платной медицины не превышает двух процентов в расходах на услуги, а у 20 процентов 
обеспеченных составила семь процентов. При этом не учитываются затраты на медицинский 
туризм за границу, тогда разница ушла бы за горизонт. 

При такой жизни культура и отдых отходят на второй план. Здесь разрыв еще больше. В 
оплате услуг учреждений культуры — 80 раз, услуг курортов и санаториев — 200 раз. Не до 
театров и соляриев… 

Любопытная ситуация сложилась с образовательными услугами. У богатых в бюджете 
доля расходов на образование самая низкая — четыре процента, а у бедных — самая 
высокая, семь процентов. Можно подумать, что бедные, затянув пояс, собирают медные 
деньги на образование, чтобы хотя бы детки выбились в люди. Богатые не видят в учебе 
смысла, без того все схвачено. Но опять же исследования социологов не учитывают затраты 
на обучение за рубежом, куда перебросила прекрасных наследников российская элита. 

Разные планеты, на которых живут богатые и бедные в России, удаляются друг от друга 
по все более далеким траекториям. Впору говорить, что скоро окажутся в разных галактиках. 

Итак, о справедливости мы больше не говорим. Выяснилось, что никакая это не скрепа, а 
всего лишь лозунг. Осталось подождать немного — и мы услышим о новой скрепе. А потом 
обнаружим, что и она измельчала до состояния звонкого лозунга. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.05.2017 г. 



 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 50 ▼ 0, 66 

EUR 63, 17 ▼ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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